

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 5 rs. — Por trimestre 12

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Nuestros lectores no podrán menos de ver con gusto una carta particular que desde el Cairo escribe el Sr. D. Miguel Tenorio a nuestro colega la España, y es la siguiente:

«25 de Febrero.

Para que pueda V. formarse una idea de la ciudad que sirve de corte a los modernos faraones, bastarán dos palabras. Figúrese V. a Valencia habitada por 300,000 mahometanos, y ese es el Cairo. Las calles sin empedrado; las grandes alamedas exteriores; la division de la ciudad en tres partes, que son: el gran Cairo, el viejo Cairo y Bulac; la fertilidad misma del suelo regado por el Nilo, y verde siempre como la huerta de Valencia, son circunstancias que establecen mucha concordancia entre estas dos ciudades. Pero como a pesar de que el Oriente quizá para nadie tiene menos novedad que para los españoles, por lo marcado que aun está en nuestra patria el sello de la dominacion árabe, es, sin embargo, singular el espectáculo: bien merece cuatro paginas de descripcion, y voy a dirigirlas a V. en cumplimiento de mi palabra.

Mi direccion, como V. sabe, es a Jerusalem; pero como viajes de esta especie no se hacen muchas veces en la vida, yo he querido aprovechar la ocasion, y no solo he estado en Francia e Inglaterra, sino que he visitado todas las ciudades notables de Italia, dirigiendome por ultimo desde Napoles a Malta, donde puede decirse que se da realmente principio al viaje de Oriente, pues desde el momento en que se pierde de vista entre las olas del Mediterraneo esta famosa isla, hasta que se divisan los minaretes de Alejandria, no vuelve a verse casi la tierra, y nunca ya la de Europa. En la estacion presente no escasean en el mar los dias incómodos, y asi es que se siente una verdadera alegría cuando aparece en el horizonte la costa baja y amarillenta de Asia, ennoblecida con una ciudad fundada, conquistada y ha-

bitada por los mas célebres personajes de la historia.

Nosotros llegamos a la caída de la tarde, y fué mas cómodo, por consiguiente, esperar a la mañana para desembarcar, porque la falta de alumbrado y la particular estructura de la poblacion, la hacen completamente intransitable durante la noche; ademas, el viento era muy fuerte, lo cual dificultaba tambien el andar en lanchas por el puerto; sin embargo, vinieron muchas a buscar pasajeros y equipajes, y por un momento me pareció que estaba presenciando una escena de pirateria de los antiguos tiempos, porque aquellos hombres blancos, mulatos, negros, vestidos con sus túnicas y sus turbantes blancos, encarnados, verdes, entraban en tropel por las escaleras del barco, trepaban por las cadenas, gritaban y bullian como los barqueros de Cadiz; haciendo tal alboroto, que sería imposible entenderse ni aun entenderlos por los mismos que conocian el idioma. Los árabes se atropellan asi para todo como un rebaño, y casi siempre llega a ser necesaria la elocuencia de un palo ó de un fuerte puño en el aire para imponer algun orden.

Este cuadro, al cual me encuentro hoy habituado, era en el primer momento tan nuevo a mis ojos, que confieso francamente que estaba con la boca abierta, y que despertó en mí tal curiosidad, que se me hicieron mas largas que de ordinario las horas de la noche esperando el desembarco. Llegó por fin con un tiempo apacible, y penetré en Alejandria, montado en un asno de los que ahí llamamos morunos, que son en estas regiones de mucha utilidad y de una comodidad imponderable.

Las primeras tiendas, las primeras mugeres cubiertas, las primeras mezquitas, los primeros camellos con sus ginetes, los primeros cafes con sus fumadores sentados en el suelo al lado de sus grandes pipas, todo, en fin, lo que tiene el caracter de menos conocido, me distraia mucho; pero una vez pasada esta lijera

impresion de la novedad, y ya instalado en un hotel europeo, pude hacerme cargo en 24 horas de que Alejandria tiene poco ó nada que ver, y es una poblacion bajo mil aspectos triste é incómoda.

Entonces, estimulado tambien por el mal tiempo que reinaba en el mar, determiné penetrar un poco en Egipto, y abandonando la idea de seguir en el mismo vapor hasta Jaffa, tomé billete en el camino de hierro que llega hasta el Cairo, y me vine a hacer mi visita a las Pirámides, contando al mismo tiempo con la ventaja de ver en mayor escala la fisonomia de los pueblos de Oriente. Sin duda hay pocas cosas en el mundo mas dignas de escitar la curiosidad del hombre que las famosas Pirámides; pues sobre ser el mas antiguo monumento de su industria que existe, es una tan monstruosa maravilla que su contemplacion espanta. Yo no cesaba desde el camino de mirar hácia el lado por donde debian aparecer, y trabajaba con la imaginacion para adivinarlas, cuando a seis ú ocho leguas de distancia descollaron de repente sobre las palmeras y los sicómoros del horizonte las dos mas grandes revestidas de esa misma túnica azul que decora las montañas legítimas: pero tan agudas y bien perfiladas como si estuvieran trazadas sobre una pizarra. Nunca me han parecido mas grandes que en este momento. El Cairo empezó tambien a dibujar en los aires sus infinitas torres, delgadas como mástiles, y absorto en admirar todo esto, me encontré en el desembarcadero rodeado de coches, camellos y asnos, y tanta multitud de gentes, que comprendí bien que acababa de llegar a la segunda poblacion del imperio turco.

Se concluirá.

Seccion oficial.

- La GACETA del 16 contiene lo siguiente.
- Un real decreto nombrando Gobernador de las Islas Baleares a D. Leandro Villar.

FOLLETIN.

11

BLANCA DE BEAULIEU.

Continuacion.

A este teatro, pues, fué a donde se dirigió Marceau, admirado de tener que ir a buscar en un salon de espectáculo al austero miembro del Comité de Salvacion pública. Representábase *La muerte de Cesar*. Marceau entró en el palco: un joven le ofreció en el primer banco un asiento a su lado. Marceau aceptó, esperando descubrir desde allí al hombre a quien buscaba.

El espectáculo no habia comenzado aun; una estraña fermentacion reinaba en el público: de un grupo colocado junto a la orquesta estallaban algunas risotadas, cambiando algunos signos que partian desde allí como desde un cuartel general: este grupo dominaba a la sala, y un hombre dominaba a este grupo: era Danton.

A sus lados, hablaban cuando él callaba, y callaban cuando él hablaba. Camilo Desmoullins, su secretario fanático, y Philippaux, Héruault de Sechelles, y Lacroix, sus apóstoles.

Esta era la primera vez que Marceau se encontraba enfrente de aquel Mirabeau del pueblo, al cual hubiese reconocido en su voz fuerte, en sus ademanes imperiosos y en su frente dominadora, aun cuando no hubiese sido pronunciado su nombre muchas veces por sus amigos.

Permítansenos algunas palabras acerca del estado de las diferentes facciones en que se dividia la Convencion: son indispensables para la buena inteligencia de la escena que vamos a presenciar.

... y la Montaña se habia unido para hacer la revolucion del 31 de Mayo. Los girondinos, despues de haber intentado vanamente federalizar las provincias, habian caído, casi sin defensa, en medio de los mismos que los habian elegido y que ni aun se atrevieron a darles un asilo en los dias de su proscripcion. Antes del treinta y uno de mayo el poder no residia en ninguna parte, despues del 31 de mayo sintióse la necesidad de la unidad de fuerzas para llegar a la rapidéz de la accion, la Asamblea era la autoridad mas suprema: una faccion se habia apoderado de la Asamblea: algunos hombres mandaban a esta faccion; el poder se hallaba por consiguiente en las manos de estos hombres.

El Comité de Salvacion pública hasta el 31

de Mayo se habia compuesto de convencionales neutros; la época de su renovacion llegó, y los montañeses furibundos se hicieron lugar en él. Barrere quedó en él como una representación del antiguo Comité, pero Robespierre fué elegido miembro; Saint-Just, Collot d'Herbois, Billaud-Varennes, sostenidos por él, comprimieron a sus colegas Héruault de Sechelles y Roberto Lindel: Saint-Just se encargó de la vigilancia; Collot de dulcificar, en sus formas, las proposiciones demasiado violentas en el fondo; Billaud-Varennes y Collot d'Herbois dirigieron el proconsulado de los departamentos; Carnot se ocupó de la guerra; Cambon de la hacienda; Prieur (de la Cole-d'O.) y Prieur (De la Marne) de los trabajos interiores y administrativos; y Barrere, ligado bien pronto con ellos, llegó a ser el autor cotidiano del partido. En cuanto a Robespierre, sin tener un cargo marcado, vigilaba todo, mandando a este cuerpo político como la cabeza manda al cuerpo y hace obrar a cada miembro segun su voluntad.

En este partido era donde se habia encarnado la revolucion; él la queria con todas sus consecuencias, para que el pueblo pudiese un dia gozar de todos sus resultados.

Este partido tenia que luchar contra otros dos: el uno queria ir mas adelante, el otro por el con-

—Otro nombrado Gobernador de Tarragona á D. Aldefonso Lopez Alcaráz.
 —Otro nombrado Gobernador de Teruel á D. Ramon Navarro.
 —Una real orden autorizada á los Consejos provinciales para que acuerden los honorarios que han de abonarse á los facultativos por la observacion de los quintos que para este fin queden en caja.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ESTA CAPITAL.

A virtud de acuerdo del Excmo Ayuntamiento constitucional de la misma, se sacan segunda vez á pública subasta por término de 12 dias las fincas siguientes de este caudal de Propios

Fincas.	Renta anual.
---------	--------------

La torre de la Calahorra en.	311
El foso inmediato de la misma torre.	280
Y una casa portal calle de la Feria	70 50

Las personas que quieran interesarse en el remate podrán acudir á estas casas Consistoriales el dia 30 del presente mes, en que se celebrará el remate á las doce de su mañana, bajo las condiciones contenidas en los respectivos pliegos que estan de manifesto en la secretaria Municipal.

Córdoba 18 de Abril de 1857.—Ignacio Garcia Lovera.—Mariano Lopez Amo, Srío.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Se ha comunicado orden á los generales destinados á la isla de Cuba para que á fin del presente mes se hallen en los puntos de embarque.

—A fin de que la real orden de 13 de Enero último, por la que se fijó la época desde la que debió empezar á devengarse el derecho de superficie, no sea objeto de infundadas reclamaciones por parte de aquellos que, habiendo de norado á su placer el acto de toma de posesion de las minas, pretenden, sin embargo, que se les han exigido desde que les fueron espeditos los titulos de propiedad, S. M. la Reina se ha servido declarar que queden subsistentes los cargos abiertos con anterioridad á la real orden de 13 de Enero último por las administraciones principales de Hacienda pública para el cobro de los derechos de superficie.empre que dichos cargos tengan por base a

trario pedia m s templanza.

Estos dos partidos eran:

El furiosamente exaltado, representado por Hébert.

El de la Montaña, representado por Danton. Hébert popularizaba en el *Padre Du hesne* la obscenidad del lenguaje; prodigábase el insulto á las victimas, las carecapias á las ejecuciones. En poco tiempo, sus progresos fueron infinitos: el obispo de Paris y sus vicarios abjuraron el cristianismo; el culto católico fué reemplazado por el de la Razon; las iglesias fueron cerradas; Anacharsis Cloots fué el apóstol de la nueva diosa. El Comité de Salvacion pública se atrevió al ver el poder de esta faccion ultrarevolucionaria que se habia creído caída con Mirat y que se apoyaba sobre la mortalidad y el ateísmo. Robespierre se encargó solo de atacarla. El 5 de Diciembre del 93 la afrontó en la tribuna, y la Convencion, que habia aplaudido las abjuraciones á peticion de los hebertistas, decretó á peticion de Robespierre, que tenia tambien su religion que establecer, que todas las violencias y medidas contrarias á la libertad de cultos estaban prohibidas.

Danton, en nombre del partido moderado de la Montaña pedia la casacion del gobierno revolucionario; el *Vieux Cordelier*, redactado por Camilo

fecha del titulo de propiedad, ó la de la toma de razon del mismo por las oficinas.

—El 15 por la tarde ha fallecido en Madrid despues de una breve enfermedad, el Sr. Marqués de Riario Sforza, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de las Dos Sicilias. Era el marqués persona de muy afable trato y de corteses maneras, y gozaba en la sociedad y en el cuerpo diplomático de la consideracion á que le daban derecho su ilustre cuna, su larga y distinguida carrera, y su caracter franco y bondadoso.

—Apenas pasa un dia sin que toque en la Coruña vapor para el Sur ó para el Norte: el Ebro, el América, el Duero, el Tajo, el Europa, el Barcelona, el Hamburg y otros, todos nuevos, grandes y de hélice, han dado un impulso admirable á las transacciones, como que se hacen los envíos y se reciben los pedidos con prontitud, exactitud y economia, y se vá á Paris en menos de dos dias, y á Lóndres en tres y medio. Tambien la linea de Santander, con los puertos del Medio dia de la Francia ha aumentado. Por último, hay otra linea de grandes vapores ingleses que desde Cádiz se dirige á Liverpool, y que como un gran número de ligeras balandras dedicadas hace tiempo á este tráfico, lleva siempre un gran número de reses vacuas.

—En la tarde del 10 se fugaron de Melilla al Campo del moro dos confinados; pero siendo vistos por los centinelas, les hicieron fuego, quedando tendidos en el campo, ignorándose si estarian solamente heridos.

—El carrillo correo que conducia la correspondencia, sufrió un grave percance en su tránsito desde Bailen á Granada. Se despeñaron las mulas, y arrastraron consigo el carruaje y á las personas que en él iban: el conductor y un viagero quedaron muy lastimados: se teme por la vida de estos: el postillon tambien quedó lastimado en una pierna, aunque no de gravedad. Dos de las mulas parece han quedado tan estropeadas que se hará preciso matarlas.

—Ha sido nombrado segundo cabo de Filipinas el general Paredes, que se hallaba de cuartel en la Coruña.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente.

Paris 15 de abril. S. M. la reina de Inglaterra ha dado ayer á luz una princesa.

El *Sun*, de Londres, no cree posible una avenencia directa entre la Prusia y la Confederacion Suiza.

Desmoulins, era el órgano del partido. El Comité de Salvacion pública, es decir la dictadura, no habia sido, segun él, creado mas que para comprimir dentro y vencer en el exterior; y como él creia haber comprimido en el interior y haber vencido en la frontera, pedia que se anulase un poder, que segun su juicio habia llegado ya á ser inútil, á fin de que mas tarde no se transformase en peligroso: la revolucion habia destruido y él queria construir sobre un terreno que aun no estaba desembarazado.

Estas eran las tres facciones en que, en el mes de Marzo del 94, época en que pasa nuestra historia, se hallaba dividida la Convencion. Robespierre acusaba á Hébert de ateísmo y á Danton de venalidad; mientras que, á su vez, Robespierre era acusado por ellos de ambicioso, y la palabra dictador empezaba á circular ya.

Hé aqui el estado de las cosas cuando Marceau, segun hemos dicho ya, vió por primera vez á Danton haciendo de su asiento una tribuna y lanzando á los que le rodeaban palabras enérgicas. Representábase *La muerte de Cesar*: una especie de contrasena habia sido dada á los dantonistas; todos se hallaban en esta representacion, y á una señal dada por su jefe, levantándose, debian hacer á Robespierre una aplicacion de los versos siguientes.

—He aquí lo que acerca de la presentacion oficial del señor Mon al Santo Padre, dice un periódico de Roma, en su número del 4 del corriente:

«Hoy al mediodia, el Excmo. señor don Alejandro Mon ha ido de toda ceremonia al palacio del Vaticano, donde recibido en audiencia particular por el Santo Padre, ha tenido el honor de presentarle las cartas reales que le acreditan como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. C. Despues de la audiencia, S. E. presentó al Santo Padre los agregados á la embajada, y pasó á visitar al cardenal secretario de Estado, quien le recibió con los honores debidos á su rango. En seguida fué el señor Mon á la basilica vaticana para venerar las reliquias de los principes de los apóstoles San Pedro y San Pablo. De este modo terminó la ceremonia que en semejantes circunstancias acostumbran practicar los embajadores cerca de la Santa Sede.»

—Para el 20 se espera en Madrid al principe de Galitzin, embajador de Rusia. Tambien se espera de un momento á otro al señor Ayllon, nuestro representante en Portugal, cuya entrevista con el emperador Napoleon no ha tenido otro caracter que el de un acto de cortesia diplomática.

—Todavia no ha vuelto á reunirse la Conferencia que se ocupa en el arreglo de la cuestion neuchatelense. Este nuevo aplazamiento se atribuye á que en vista de las objeciones espuestas por el representante de Suiza acerca de las condiciones del rey Federico Guillermo, el plenipotenciario prusiano ha pedido instrucciones á su gobierno. Créese sin embargo que mientras ellas llegan; los representantes de Francia, Inglaterra, Austria y Rusia, tangan una sesion privada con el objeto de concertarse de antemano y decidir hasta cierto punto la solucion que al fin y al cabo ha de tener el asunto, lo cual se nos figura muy puesto en razon atendido el tiempo que se lleva consumido sin que verdaderamente se haya aprovechado como era de suponer. El telégrafo nos anunció poco há que Suiza hacia nuevas concesiones y acaso esto precipite el desenlace; es muy extraño, no obstante, que nada haya añadido despues como la consecuencia natural de noticia tan importante.

Por otra parte, de Berna anuncian con fecha 10 del corriente que el consejo federal helvético ha declarado ya su último parecer y que el doctor Kern no deberá hacer mas concesiones. Esta comunicacion no alude á la que mas arriba recordamos; la contradiccion es

«Que César sea grande, mas que Roma libre respire sin tener un dueño!

Qué importa que su nombre venturoso haga temblar al universo entero,

si ella, á quien llaman reina gime esclava en la margen del Tiber entre hierros?

Qué le importa á mi patria ver que César á su carro de triunfo ata cien pueblos.

si Roma siente la opresora mano de un tirano que se alza á su despecho?»

Y hé aqui por qué Robespierre, que habia sido prevenido por Saint Just, se hallaba esta noche en el teatro de la Nacion; porque comprendia el arma que adquiririan sus enemigos si conseguian popularizar la acusacion que lanzaban contra él.

Entre tanto, Marceau le buscaba en vano por aquel salon brillantemente alumbrado, en el cual unicamente la linea de los paucos quedaba en una medio-oscuridad, á causa de la saliente que las galerias tenian sobre ellos. Sus ojos, fatigados con esta investigacion inútil, se fijaron un momento sobre el grupo de la orquesta, cuya animada conversacion atraia la atencion de todo el teatro.

(Se continuará)

manifiesta y en el caso de que las últimas concesiones sean hechas por el gobierno suizo, debemos esperar detalles mas circunstanciados para deducir lo que real y verdaderamente existe en el asunto.

—En Viena no se cesa de abrigar ciertos temores acerca de las cosas de Montenegro, cuya situacion continua siendo normal, y no se despejara probablemente hasta la vuelta del principe Danilo. El gobierno austriaco, considerando los peligros que por la proximidad de aquel pais pueden resultarle en su propia casa, se muestra muy interesado en que se efectue el arreglo pacifico proyectado tanto tiempo há entre la Puerta Otomana y Montenegro. Bajo este concepto el general Mamula, gefe superior de las tropas austriacas acantonadas en Dalmacia, ha recibido órdenes de vigilar severamente todos los movimientos de las bandas armadas de los montenegrinos, y de rechazar por la fuerza, en caso necesario, toda tentativa de escursion, poniendose al efecto de acuerdo con las autoridades militares turcas.

—Segun nos escriben de Paris el general Serrano estaba haciendo las visitas de despedida para ponerse en camino el dia 15. Se cree que llegará á Madrid el 20. Del mismo punto nos dicen que el Jueves Santo por la tarde salió para Londres el señor Escosura.

—El gobierno de la república mejicana, segun las últimas noticias recibidas, hace cuantos esfuerzos son imaginables para atraerse la voluntad de España, y aun disculpar su conducta anterior. Los criminales castigados con la pena de muerte por los asesinatos de Cuernavaca, no son únicamente, segun uno de nuestros colegas, cuatro perdidos, sino que tambien ha sido ejecutado el oficial de la república, Abascal, contra el que resultaban en esta sangrienta cuestion los mas terribles cargos. Para acabar con los criminales, Comonfort habia enviado tropas de la república.

Además el gobierno mejicano se mostraba dispuesto á abonar el 8 por 100 detenido de la convencion, sin mas que una variacion de forma ó de personas: y parece tambien que la república de Méjico insiste en atribuir la ma-

—S. A. R. la princesa Doña Amalia de Borbon, segun carta del 5 del corriente, salió de Munich el 4 para la ermita de Nuestra Señora de Altollina, distante veinticinco leguas de la corte, en cumplimiento del voto que hizo, en el caso de la peligrosa enfermedad de su amiga y cuñada la princesa Luitpoldo. La acompañaban en su viaje el mayordomo mayor de su palacio, las dos primeras damas de honor, y los camareros destinados á su servicio.

—La rosa de oro, que segun costumbre bendice el papa todos los años el cuarto domingo de cuaresma en la capilla Sixtina, para enviarla despues á algun personage, la obtendrá este año la reina de Nápoles. La del año anterior fué enviada á la emperatriz de los franceses, y la de 1855 á doña Isabel II, cuyo valor ascendia, la primera á 22,000 frs. y á 24,000 la otra.

—El duque de Aumale se dispone á volver á Inglaterra con su esposa que se halla en los últimos meses de embarazo. Antes de abandonar á Sicilia ha pasado á Nápoles con el fin de arreglar algunos asuntos de la familia y despedirse del rey Fernando.

—El irlandés Murphy, que parece se halla en Berlin, tiene 8 pies 4 pulgadas de estatura. Se asegura que en su familia ha habido todavia sugetos mas altos.

—La expedicion que se dirigia en busca de las fuentes del Nilo, y que tan preciosas conquistas prometia á todas las ciencias, acaba de disolverse en Kartum por orden del virrey de egipto.

—El célebre Lamartine, á pesar de su situacion económica, ha cedido á favor de los pobres el importe total de su publicacion titulada: *Cours familier de literature*; que cuenta con 60,000 suscritores á 20 francos cada uno.

La limosna asciende á la suma de 240,000 napoleones,

—Los emperadores de Rusia y Francia se reunirán en Dresde, segun la *Gaceta de Elberfeld*, el próximo verano.

—El *Correo de los Estados-Unidos* cuenta que un magistrado procedió á la informacion sobre el suicidio de un pobre. Contó la muger que ambos se hallaban en la miseria mas espantosa, que á menudo habian carecido de alimento, y que teniendo su marido una salud demasiado delicada para ganarse la vida, habia languidecido y muerto por último á causa de sus largas y crueles privaciones.

Como estos hechos han sido confirmados por otras averiguaciones el jurado ha declarado en su veredicto que Keenan habia muerto de hambre. ¡Deplorable luz arrojada en los secretos de la miseria en las grandes ciudades!

Gacetilla.

—CRIMEN DE ALTO PASO.—Autorizado competentemente hace algunos meses D. Rafael Saldaña, de cuyos servicios á la administracion de justicia nos hemos ocupado en mas de una ocasion, ha venido practicando útiles investigaciones en union de D. José Muñoz, las cuales han producido por fin, como ayer dijimos, el hallazgo del cadáver indubitado del jóven D. Federico Ferrando.

De acuerdo con los SS. Jueces de primera instancia de esta capital y del Sr. Alcalde interino de la misma, pudo por fin descubrir el hilo de la horrible trama que tenia envuelto en el misterio el lugar donde fué sepultado el cadáver del desgraciado Ferrando. En efecto, anteayer en union con dichos SS. Jueces, se exhumó el mismo, que habia sido enterrado junto al arroyo de Valdelaspuentes, en el

regajo de la izquierda, en un paraje muy escabroso y enmedio de zarzales, donde fue necesario abrirse paso cortando ramas. El cadáver estaba á media vara de profundidad envuelto en un capote, con los ojos vendados. Tenia todas las señales que revelaban que habia sido bárbaramente estrangulado: tambien tenia una herida horrible en el corazon. Fue en el acto reconocida la identidad de la persona por los circunstantes. En el bolsillo izquierdo del chaleco se le encontró una sortija de oro con trenza de pelo y con dos iniciales de brillantes, que eran las de la señora madre de Ferrando: tambien se le encontró un pañuelo con las iniciales de este y varios otros objetos.

Asistieron á la triste ceremonia los reos Diego del Rosal y Cristoval Hidalgo, presos por la Guardia civil junto á Fernannuñez en el acto de recibir el dinero que se les mandaba, y Diego Toribio, preso por el Sr. Comisario de vigilancia de esta capital. Solo falta que un ejemplar castigo desagravie á la sociedad alarmada con este inicuo crimen.

—PRECEPTO PASCUAL.—Ayer salió de la Parroquia del Sagrario con un numeroso y lucido acompañamiento S. D. M. á visitar los enfermos impedidos de la feligresia Las casas de la carrera ostentaban colgaduras, y la hermandad del Santísimo de aquella Parroquia habido con esta solomnidad un brillante ejemplo que merece ser imitado.

—DISPOSICIONES.—En el *Diario* de ayer, y bajo el epigrafe de *Cuadro repugnante*, nos ocupamos en llamar la atencion de la autoridad á las escenas vergonzosas que tenian lugar todas las noches en las calles mas públicas de la Ciudad, y en las que intervenian varias niñas hijas de pobres que imploraban la caridad pública. El señor Alcalde interino se habia adelantado á nuestros deseos. Para anteanoche á las ocho habia mandado á los Guardias municipales reunir en las casas de Ayuntamiento á todas aquellas tiernas criaturas, en union de sus padres. Desde esta hora hasta las once se consagró la autoridad local sin levantar mano á averiguar la ocupacion de cada una por ellas mismas, y á dirigir graves y severos cargos á los que de tal modo tenian tirada, olvidada y en abandono su educacion. Parece que, con asombro de algunos señores concejales que presenciaron el hecho, y de los oficiales de Secretaria que estaban presentes, ni una sola de las quince ó diez y seis desgraciadas que comparecieron sabia, no ya la Doctrina Cristiana, sino ninguna de las oraciones con que diariamente alabamos y suplicamos á Dios, y que declararon estar consagradas á una vida disoluta, incomprensible casi para el que las veia en las edades de nueve á catorce años, sin saber otra cosa mas sino que sus madres las conducian en el camino de perdicion y deshonra que ya tenian conocido. El señor Alcalde adoptó en el acto severas disposiciones para que quedara aquel mal concluido: hizo marchar al pueblo de su naturaleza, con arreglo á su bando de fines del año anterior, á las que eran de ageno domicilio, y encomendó á cada municipal la vigilancia del cumplimiento de las órdenes que respectivamente dió á cada familia, segun su clase y circunstancias.

—A COMPRAR.—Mañana á las cuatro de la tarde tendrá lugar en la casa de Administracion la venta de varios generos de ilícito comercio que se hallan depositados en el almacén de comisos de la misma.

—VACANTE.—Durante un mes se admiten solicitudes en este gobierno de provincia á la Alcaldia de la carcel de Aguilar, dotada con 1460 rs. anuos.

Hoy: S. Vicente, mártir.

Mañana: Sta. Inés de Monte Pulciano, virgen.

El Santo Levita Vicente, despues de haberse santificado sirviendo al Señor en su templo...

Hoy reza la Iglesia de la Dominica in albis, con rito doble de primera clase y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la Iglesia del Hospital de Jesús Nazareno.

Hoy segundo día de la solemne Novena que a Maria Santísima de la Cabeza consagra su servoros hermandad en la Iglesia del Carmen...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Buen Suceso en su hermita.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Adora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Benen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Slos. Patrones, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Abril. 3 por 100 consolidado a 40, 50 y 55 y el de 25 a 95.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 18. Trigo de 75 a 79. Cebada de 58 a 40. Habas 55 a 60.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 51 a 89. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 54.

MÁLAGA. Trigo de 45 a 70; Cebada de 26 a 42; Maiz de 44 a 56; Garvanzos de 80 a 110; Habas de 64 a 74; Yeros a 60; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 48.

GRANADA. Trigo de 69 a 75 rs.; Cebada de 41 a 44; Habas de 61 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio), Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rumbra y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

Avisos.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 9, plazuela de la Pescaderia, con cuadras y puerta falsa a las callejas del Amparo, la persona que le acomode podrá acudir a la calle de Valladares, casa núm. 3, a tratar de su ajuste.

CENSO. Se vende un censo de 61.764 rs. 24 mrs. de capital, impues-

to al 3 por 100 y con el derecho de laudemio, con fecha de 8 de Julio de 1541, cuyos intereses se pagan anualmente en la Ciudad de Córdoba, los cuales están satisfechos hasta el día veinte y tres de Febrero último. Dará razon en la misma Ciudad el Sr. D. Tomás de las Barcenos, núm. 3=3.

LA UNION ESP. NOLA. Compañia general de seguros mutuos contra incendios, fuego del Cielo, y explosiones de los gases para alumbrar.

Autorizada por real orden de 2 de Diciembre de 1851.

El capital asegurado asciende a mas de 1000.000.000 rs.

Esta compañía asegura toda clase de edificios y objetos moviliarios con arreglo a sus estatutos.

Admite tambien al seguro las cosechas por recolectar ó sea en el campo, pajares y las fincas rústicas.

El representante en esta Ciudad D. Fernando Maria Casals, tiene su oficina calle de los Letrados núm. 50.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Compañia española de seguros mutuos sobre la vida, autorizada por Real orden de veinte y cinco de Noviembre de 1851. Capital suscrito cuarenta y tres millones de reales vellón. Depósito en el Banco español de San Fernando, diez y seis millones.

Esta compañía hace su primer reparto de los intereses y dividendos desde primero de Enero del presente año de 1857 a todos los señores socios que suscritos por cinco años, cumplen su periodo en 31 de Diciembre del año pasado de 1856, y a todos aquellos que suscritos por mayor número de años, y que habiéndola hecho en el de 1852, quieran liquidar al vencer este primer quinquenio.

En la asociación general de supervivencia abierta por la compañía, se reúnen los ahorros de muchas familias, para que los sobrevivientes reciban en épocas determinadas las cantidades formadas con acumulacion de los intereses, por las imposiciones de los socios fallecidos, y por las de los que no hayan cumplido todos sus compromisos.

La imposicion anual que cuando menos puede hacerse, es de 100 rs.

La siguiente tabla demuestra los productos probables que resultan a las personas aseguradas desde el nacimiento a 80 años, por la imposicion de mil rs. anuales.

La imposicion anual que cuando menos puede hacerse, es de 100 rs.

La siguiente tabla demuestra los productos probables que resultan a las personas aseguradas desde el nacimiento a 80 años, por la imposicion de mil rs. anuales.

Table with columns: De (Age), Por imposicion de mil reales anuales, En (Amount), En 5 años, En 10 años, En 15 años, En 20 años, En 25 años.

Para obtener mas explicaciones podrán di

rigirse al Sub-director de la Compañia D. Fernando Maria Casals, calle de los Letrados número 50.



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

1ª De su composicion. No contienen absolutamente mas que sustancia vegetal, y el analisis quimico no podria descubrir en ellas el mas minimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud.

2ª De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto mas fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo.

3ª De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego del Raza, calle del Pojo.

PELUQUERIA NUEVA. Antonio Hoy, oficial que ha sido de la Peluqueria de Caballero, acaba de establecerse en las calles de S. Fernando núm. 13, frente a la cuestande Lujan, donde ofrece al público su establecimiento, en el que además de hacerse con la mayor perfeccion todas las obras de su arte, se encontrará un elegante salon perfectamente preparado y cómodo.

PERDIDA. El Jueves Sto. por la mañana se extravió un pañuelo de nipes con listas y un feston puozó, iniciales de J. y B. desde S. Agustín, calle del Pilero, cuesta del Bailio, los Capuchinos, los Dolores, calle de los Dolores chicos, S. Zilo, hasta S. Miguel. la persona que se lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico y se le gratificará.

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violin con su toldo y con sus correspondientes arreos, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 15, dáron razon.